



校章の由来

県立三中を意味した三つの剣を組み合わせ、初代大屋校長の考えで剛健・真剣・勤儉の三けん、更に智・仁・勇の三徳を兼ねた象徴として用いられて来た

厚木同窓会報

<第48号> 2014年(平成26年)5月1日(木)発行

<http://www.atsukou-dousou.org>

旧制中学卒業者 3,915名
新制高校卒業者 25,708名
合 計 29,623名

発 行
神奈川県立厚木高等学校同窓会

編 集
厚木高等学校同窓会広報委員会
TEL 046 (221) 4078
FAX 046 (222) 8243



新たな“絆”の芽生え

(平成26年度 厚木高校入学式より)



入 学 式



同窓会会長 石川 範義 (高10回)

躍進の時——次なる高みへ

陽春の候、皆様にはますますのご健勝の事とお喜び申し上げます。つい先日までは、予期せぬ2度にわたる大雪に難儀していたとは思われない「春爛漫」の卯月となりました。

昔通り「尼の泣き坂」は、今が盛りの桜が乱舞し、新人生の登場を越しと待っています。

過日3月3日、第66回卒業式が厳かに肃々と挙行されました。会長として3度目の出席となりましたが、会を代表して卒業生315名に卒業証書授与への祝辞と同窓会入会への謝辞を申し上げ、同時に名譽ある「茅賞」を井上乃茂さんに贈呈して参りました。

式の最中にそつと目を瞑ると、あの厚高時代に旅しているという臨場感と何とも言えない幸福感が湧いて来るではありませんか。いつもまして記憶に残る式となりました。

さて、私の任期もこの6月までとなりました。この3年間、創立110周年を経て同窓会活動も皆様の御協力を得ながら、更なるステップアップを図る事が出来ました。感謝申し上げます。施策の一つである「さくら戸陵会」は昨年11月創立総会を開き新たなスタートを切ることが出来ました。この事は、在校生の男女比が半々という現況の中、将来への布石として大きな意味を持つています。施設の一つである「応援団の復活」、田中均校長を始めとする学校の協力のもと、4月より「応援委員会」が発足いたします。野球の応援、全国大会等への壮行会などで、校歌・応援歌の指導にあたります。今年の校歌祭でのコラボレーションが今から楽しみです。そうなると、あとは野球で甲子園という事になります。奇しくも本日、選抜高校野球が京都・龍谷大・平安高校の初優勝で幕を締めましたが準優勝は、大阪・履正社でした。この履正社と1回戦で戦ったのが、「21世紀枠」の都立小山台高校です。毎年、国公立大学に100名を越す合格者を出す本校と同様に「文武両道」「質実剛健」を掲げる進学校でもあります。あの「川村丈夫時代」(夏の県大会ベスト8)の成績を残せば決して夢ではありません。

文部科学省の「SSH」(スーパーサイエンスハイスクール)の指定とあいまつて文武両道を追求してこそ道は大きく開けるものと信じています。母校・厚木高校そして同窓・戸陵会とも次の高みへ。燈々無尽…。



第1回総会はスカイツリー見学と三栖邦博氏の講演(25年11月30日)



紅葉にも親しめる「憶い出の杜」(25年11月16日)



毎回大盛況の「地引き網大会」(25年5月4日)

本部活動報告

平成25年度の主な事業報告

平成25年度も各支部会総会などを中心に、積極的に活動が繰り広げられた。

佐々木力夫愛川戸陵会前々会長の
墓前でのお天気乞儀式の功あり、
11月16日(土)ポカポカ陽気のな

平成2年度の同窓会事業は5月4日に藤沢戸陵会の主管による「地引綱」からスタート。6月22日には、厚木市商工会議所大会議室

が6人の参加を得て、盛況に開催された。会場は4人の旧制中学の大先輩も参加し、伝統校らしく質実剛健で重厚なものとなつた。

高55回　慶應大学院生　この年の卒業式で「塾長賞」を受賞が登壇し、東日本大震災の被災地支援にかける思いを熱く語った。

秋には、お天気に恵まれない会と揶揄されていた愛川戸陵会主管の「憶い出の杜に親しむ会」が、故

青春スクロール・長材群像記の連載が始まり、多くの同窓生が紙面を飾った。

さくら会

イツリーの足元で 第1回総会を開催

会長 大井 理恵子（高18回）

同窓会活動における女性会員の連携強化と親睦を深めることを目的とした女性組織「さくら戸陵会」がたち上りました。

11月30日（土）に浅草寺近くの台東区民会館で第1回の総会を開

催し、事業としてスカイツリー見学が実施されました。総会後スカイツリーを設計した（株）日建建設の元会長三栖邦博氏（高11回）にスカイツリーの芯柱のお話を含めて講演していただき、三栖氏の同級生の参加もあって、和氣あいあいの中での総会が終了し、スカイツリーへと移動しました。帰りのバスの中では校歌の大合唱で大いに盛り上がり、相州健児の熱き心が戻つて来ました。

現在会員が73名となりました。各支部戸戸田会・総会や同窓会の行事に「さくら戸戸陵会」の会員も参加していくなどいたためにも、情報の發信が必要と考えています。

■ 平成26年度の通常総会及び懇親会を次の通り開催します。

■ 日時／6月21日(土)

■ 午後1時より

■ 会場／厚木商工会議所

■ 5階大会議室

■ 会費／3000円(懇親会費)

■ 講師／平野健一氏(高25回)、徳間書店代表取締役(仮題「危機の出版界の今」)

OB会も参加したが、大団旗の旗手を難波浩氏（高11回）が務めていたことは、番組の密かな話題として語り継がれている。なお、平成26年3月に定年退職を迎えた田中均校長には、在職中は各支部総会に出席をいただいたなど、同窓会活動にご理解ご協力をいただいたことに謝意を表すものです。



• 1. ANGELA MANN •

『第9回青春かながわ校歌祭』のご案内

同窓生の皆さん、今年の校歌祭は横須賀会場ですが、「校歌」と「第

二三回援歌」と「健兒は起(た)てり」の三曲をご一緒に合唱しませんか。応援団OB指揮協力と吹奏楽部OBの伴奏に合わせて、世代を超えた同窓生と現役生と共に歌う校歌祭に参加されれば、必ずや皆さんに「戸室の丘の青春時代」を楽しんで振り返るひと時となることでしょう。大勢のご参加をお待ちしています!

■日時／10月13日(日)1時半開演
■会場／よこすか芸術劇場
○練習日／8月下旬、厚木高校中
庭にて○参加申込／各戸陵会支部
取りまとめ○本厚木・横須賀間往
復バス予定、夕刻戸陵会主催の交
流・懇親会計画あり。

有料頒布中

学校情報

本年3月に田中均校長が定年退職され、4月の異動で新たに佐
信行校長（神奈川総合高校）をお迎えしました。また、宮内克
副校長が茅ヶ崎高校の校長にご昇転になり、本校出身（高32回）
熊坂和也副校長（相模原陽館高校）が着任されました。

同窓会校内役員としてご尽力いただいた中山鉄也先生（高29回）
が有馬高校、内田憲夫先生（高30回）が上溝高校へそれぞれ転勤
なり、希望ヶ丘高校より数学科の川瀬順次先生（高24回）、上溝
高校より社会科の谷田和久先生（高29回）がご着任されました。

厚木高校着任にあたつて

校長
佐藤
信行



4月1日付け定期人事異動により、神奈川県立学校長の異動になりました。神奈川県立学校長の異動に関する内示は、毎年3月下旬に教育長から直接伝えられます。教育長からは、異動先の学校名及び職

同窓会のご支援に感謝



前校長
田中
均

厚成23年4月1日、伝統ある
厚木高校の校長を拝命し、素晴らしい生徒と一生懸命な先生、保護者の皆様や同窓会の皆様のご支援を受け、何とか次の校長にバトンタッチすることができました。

この間、念頭においていたことは、県央の雄にふさわしい教育課程編成と学習環境の整備で、授業改善の取組やSSHの指定、入学者選抜における特色検査の導入などはその一例です。教職員の理解と努力があればこそ、こうした教育課程編成の改善もできたと考えております。

同窓会の皆様に大変お世話になりました。110周年記念行事においては、校門両脇のフェンスの設置、トレーニンググルームの整備や新応援団旗の寄贈など、多大のご支援を賜りました。戸陵会役員の皆様はじめ、同窓生のご理解とご支援があればこそ記念行事の充実を図ることが出来たと感謝しております。

今後は一人のOBとして、皆様とともに厚木高校が益々発展しますことを祈念してまいります。本当にありがとうございます。

この厚木高校で、生徒たちが未来に向かって伸びゆく力を蓄えていくことをとする、その力の育成にかかるることは私にとって望外の喜びであると同時に、あらためて身の引き締まる思いがします。諸先生方からも多くを学ばせていただきながら心機一転、生徒のために生きなさいなども全力を尽くしたいと思います。どうぞ、よろしくお願ひいたします。

上満南高校から母校厚木高校に着任することになりました。私の教員生活のスタートは、昭和57年に本校の非常勤講師として赴任したことでした。それ以来約30年ぶりに母校に戻りました。その間様々なことがありました。複数の高校等で学んだことを最大限生かし、母校での教育に役立てたいと思っています。

申し上げます。

すますその頃の記憶がよみがえる
今日この頃です。余談ですが以前
中村信行先生に、「自分の子供も厚
高に入れるのが同窓生の使命だ。」
なんてことも言われたこともあつ
たのですが、その約束も果たすこ
とができました(娘は高59回生)。

これからは、皆様のご期待に応
えられるよう日々頑張つて行きた
いと思つています。宜しくお願ひ

身を引き締め、二たび母校へ

副校長
熊坂和也（高32回）



この4月1日に、尼の泣き坂へ正門に向かって歩きながら、満開の桜を見上げて、しばし足を止みました。厚木高校は私にとって母

校であり、その後、数学科の教員として、9年間、生徒とともに過ごした学校もあります。一時を懐かしさと感慨にふけりました。

30年ぶりに 母校の教

母校の教壇に立つ

社会科 谷田和久（高29回）

ふりに
母校の教壇に立つ

希望ヶ丘高校より約半世紀ぶりに母校である厚木高校に着任いたしました。高校時代は朝6時に起き、20キロの道のりをバスに揺られ宮ヶ瀬から1時間かけて通学しました。土山峠でバスがエンストしたり、シカやサルが道を塞いで、時間が掛かったりすることもしばしばありました。また、大雪が降るとバクお願いいたします。

やりましょう

数学科 川瀬 順次(高24回)



授業は楽しく



演劇部部長の
の も

第46回 茅賞

茅貫は卒業する3年生の中でも、学業、部活動、人物などあらゆる側面に優れた人物に贈られる。第46回目となる今年度の受賞者は井上乃茂さん(3A)だ。

成績優秀で何事にも真面目に取り組み、生徒会の会計も務めっていた井上さん。また演劇部の部長としても立派に後輩たちを指導し、本人は1学年のとき県大会に出場している。

ねると「結局地道に、誠実に取り組んでいればすぐに結果は出なくとも最後にはおのずといてくるものだ」と力強い表情で語った。

「厚高新聞」第246号
(26年3月17日)より

3月14日、厚木高校でSSH後期成果発表会が開かれた。午前中は新体育館で2年生全員がグループごとにポスター発表。午後は新体育館で口頭発表が行われた。学年から選ばれた1年生の3人と2年生の3グループが新体育館でプレゼンテーションをした。1年生が個人、2年生はグループでそれぞれ研究した成果を披露。質疑応答も含め、全員が英語で発表



代表者のプレゼンの様子

を行つた。ベストプレゼンターには、1年生が岡本康孝さん(1H)、2年生は2Bの10班と2Cの6班が選ばれた。

また、東京大学の金子成彦先生をはじめとした厚高S S H運営指導委員の先生や神奈川新聞等の報道関係者、A L T(英語指導助手)の先生、他の高校の生徒も足を運んだ。

発表後の講評で金子先生は「英語を使うことを意識して、英語を学んでほしい」と語った。

工夫を凝らした ポスター発表

工夫を凝らした

んだ。
発表後の講評で金子先生は「英語を使うことを意識して、英語を学んでほしい」と語った。

JAXAの方など1000名以上が来校した。中でもALTの方は20名参加し、熱心に生徒の説明を聞いていた。午前中のボスターセッションの際、ALTの方に話をうながすと「研究内容がおもしろい。これから、英語がとてもよくできてる生徒がいて、頑張っていますね」と、こやかに質問に答えてくれた。

か聞ツ御ソシテ、 か聞ツ御ソシテ、

100名以上が来校

「英語が素晴らしい」

方や他校の生徒、ALTなどが評
れた。ポスターを活用しながらハ
カリやすく発表をし、英語での質
疑応答も臆することなく発表して
いることが伺えた。



発表をする2年生

過去 5 年間の主要大学合格者数

[現役・既卒の合計数 ()は既卒者] 平成 26 年 4 月 9 日現在

〔現役・既卒の合計数 ()は既卒者〕 平成 26 年 4 月 9 日現在						
	学 校 名	26年春	25年春	24年春	23年春	22年春
国立	京都	2 (1)	2 (2)	1 (0)	()	()
	千葉	4 (0)	4 (3)	8 (1)	3 (1)	2 (0)
	筑波	4 (1)	6 (1)	5 (1)	3 (1)	6 (2)
	電気通信	4 (1)	2 (1)	3 (0)	5 (4)	1 (0)
	東京	3 (1)	2 (1)	3 (0)	3 (1)	3 (0)
	東京外国語	7 (1)	4 (0)	2 (0)	2 (1)	2 (0)
	東京工業	6 (0)	10 (1)	5 (3)	6 (0)	6 (0)
	東京農工	3 (1)	2 (0)	1 (0)	6 (2)	3 (0)
	東北	2 (0)	3 (1)	1 (0)	2 (2)	2 (1)
	一橋	5 (0)	2 (0)	1 (0)	2 (1)	3 (1)
	横浜国大	12 (2)	20 (3)	17 (4)	21 (3)	19 (2)
	国立計	77 (10)	80 (18)	72 (16)	71 (27)	64 (10)
公立	首都大学東京	17 (2)	23 (5)	15 (2)	11 (3)	14 (2)
	横浜市立	7 (0)	2 (0)	5 (0)	7 (1)	3 (0)
	公立計	27 (2)	29 (6)	23 (2)	20 (4)	19 (2)
私立	青山学院	54 (7)	72 (11)	63 (13)	53 (8)	52 (5)
	神奈川	19 (3)	17 (3)	25 (14)	18 (8)	16 (1)
	北里	24 (4)	20 (4)	16 (5)	19 (3)	15 (0)
	慶應義塾	43 (3)	48 (11)	35 (6)	33 (4)	35 (4)
	上智	34 (3)	55 (13)	24 (7)	32 (3)	14 (4)
	専修	25 (2)	28 (8)	21 (8)	32 (12)	14 (1)
	中央	64 (10)	78 (18)	62 (16)	79 (26)	67 (21)
	東京理科	39 (13)	51 (9)	42 (11)	36 (4)	34 (7)
	日本	39 (8)	32 (6)	27 (3)	23 (7)	14 (4)
	日本女子	11 (0)	10 (1)	4 (1)	18 (2)	9 (0)
	法政	61 (2)	56 (16)	46 (14)	36 (10)	38 (6)
	明治	104 (24)	111 (24)	96 (23)	79 (21)	114 (21)
	明治学院	42 (8)	43 (11)	43 (8)	30 (3)	24 (4)
	立教	41 (2)	51 (7)	42 (11)	29 (6)	54 (7)
	早稲田	71 (7)	101 (13)	94 (22)	79 (21)	111 (21)
	私立計	924 (137)	1059 (210)	880 (220)	772 (207)	772 (128)

平成 25 年度 部活動大会実績（県大会 4 位以上）

部活動名	受賞日	具体的の名称	性別	種目・団体	成績
吹奏楽部	4月 6日	第 11 回 ジュニア打楽器アンサンブルコンクール	—	—	最優秀グランプリ賞
	11月 3日	第 19 回 日本管楽合奏コンテスト	—	団体	優秀賞
	12月 22日	第 38 回 全国高等学校総合文化祭茨城大会選考会	—	団体	1位
弓道部	4月 20日	県民大会兼国体予選会	男子	個人	優勝
	5月 3日	春季大会兼関東大会県予選	女子	団体	4位
	5月 3日	春季大会兼関東大会県予選	女子	個人	2位
	11月 3日	神奈川大会団体の部兼全国高等学校弓道選抜大会県予選	男子	個人	優勝
	12月 21日	第 32 回 全国高等学校弓道選抜大会	男子	個人	予選敗退
女子ソフトテニス部	4月 28日	関東大会県予選	女子	団体	4位
陸上競技部	5月 18日	神奈川県高等学校総合体育大会	女子	やり投げ	2位
	6月 14日	関東高等学校陸上競技大会	女子	やり投げ	4位
	9月 23日	神奈川陸上競技新人大会	男子	三段跳	4位
	10月 20日	関東高等学校選抜新人陸上競技選手権大会	男子	三段跳	13位
	10月 26日	Asian Youth Para Games Malaysia 2013	女子	100m	優勝
	10月 27日	Asian Youth Para Games Malaysia 2013	女子	200m	優勝
	10月 27日	Asian Youth Para Games Malaysia 2013	女子	走幅跳	優勝
山岳部	5月 25日	関東高等学校登山大会県予選	男子	団体	優秀校
	11月 8日	関東高等学校登山大会	男子	団体	参加
新聞部	8月 2日	第 17 回 全国高校新聞年間紙面審査	—	団体	優良賞
軽音楽部	8月 4日	第 3 回 アリオハイスクールバンドバトルグランドチャンピオン大会	—	—	準優勝
	8月 23日	第 1 回 全国高等学校軽音楽コンテスト	—	—	2位・優秀賞
ダンスドリル部	8月 25日	School & College Competition 2013	—	Song/Pom Dance 部門	2位
	11月 16日	関東ダンスドリル秋季大会 高等学校の部	女子	団体	1位
	1月 11日	全国高等学校ダンスドリル冬季大会	男子	Jazz 部門 Small 編成	1位
茶華道部	10月 6日	Ikenobo 花の甲子園 2013 関東地区大会	—	団体	チームスピリット賞

伊勢原戸陵会

支部会便り

戸陵会は心のオアシス

卒業して45年目を迎えるました。
同窓会名簿への掲載もページが前
の方になり歳月の流れを肌で感じ
ています。

私の厚高入学の動機は、叔父(高
7回卒)の影響が強くありました。
物心ついた時、母の実家で目にし
た三劍の制服、この三劍のシンプ
ルなところに心奪われたことは今
でもしつかり覚えています。

さて、私が同窓会と関わりを持
つようになつたのは就職7年目。
職場の先輩から「高校の同窓会に
顔を出して見ないか」と誘われた
ことがキッカケとなりました。

以来、今年で64回目を迎える伝
統ある伊勢原戸陵会、当時は「白
ふろしきに小倉服をなつかしむ会」
の名称で学校の先生方が事務局と
なり、こみやと松屋で交互に懇親
会を開催していました。会費は、
当时も1万円。

今でこそ、飲んで・食べて遠慮
なく自分自身でも楽しんでいます

が、社会人7年目の私は、錚錚た
るメンバー(中村元伊勢原市長、
石井元県議、山田元同窓会会長など)
を前に「ビール1杯を口にするの
がやつとどった。」との思いがあ
ります。

平成2年、支部ごとの名称が統
一され伊勢原戸陵会となつたのち、
事務局として数年活動してきました。
その間、色々なことを経験して
来ましたが、今でも自分を素直に



伊勢原戸陵会の前身（白ふろしきに小倉服をなつかしむ会）



伊勢原戸陵会の前身（白ふろしきに小倉服をなつかしむ会）

活動は小粒ながら粋々と

幹事長 渡辺 兼行（高19回）

2013年10月10日午前7時30分

平塚戸陵会の精銳（？）8名
が晴天の東京カントリークラブに
集合し、第3回コンペを開催した。少しトリッキーなインコースか
ら1組目の落合会長、和田昇二郎
さん、八田正巳・育子さんご夫妻
がまずスタート。インコースの1番ホールは20ヤードほど打ち下し
た後、10ヤード以上の打ち上げに
なるが、ブレーの様子が後続の2組目には手に取るよう観ること
ができるホールになつていて。2組目は鈴木宏久さん、前回優
勝者の金子敏明さん、府川郁夫さ
んと渡辺の4名。昼休みに皆でそれぞれなんとな
く全員のスコアの様子を把握しな
がらもおいしく昼食を取つて、午
後には南コースをブレーして全員無事に1日のラウンドを終了した。
シャワーで汗と冷や汗をしつかりと流し
た後、コース内のレストランでパーテイ
ンでパーティ兼表彰式を開催。ささやか
なパーティではあるが、少しお腹が満ち
てきた頃を見

を感じたことも忘れません。

こうしたこともなければ会うこ
との無いであろう数多くの先輩宅が、社会入7年目の私は、錚錚た
るメンバー(中村元伊勢原市長、
石井元県議、山田元同窓会会長など)
を前に「ビール1杯を口にするの
がやつとどった。」との思いがあ
ります。以来、今年で64回目を迎える伝
統ある伊勢原戸陵会、当時は「白
ふろしきに小倉服をなつかしむ会」
の名称で学校の先生方が事務局と
なり、こみやと松屋で交互に懇親
会を開催していました。会費は、
当时も1万円。今でこそ、飲んで・食べて遠慮
なく自分自身でも楽しんでいますが、社会入7年目の私は、錚錚た
るメンバー(中村元伊勢原市長、
石井元県議、山田元同窓会会長など)
を前に「ビール1杯を口にするの
がやつとどった。」との思いがあ
ります。平成2年、支部ごとの名称が統
一され伊勢原戸陵会となつたのち、
事務局として数年活動してきました。
その間、色々なことを経験して
来ましたが、今でも自分を素直に

を訪問し交流することが出来、今
では心を豊かにする宝となつてい
ます。これからも、戸陵会を心の
オアシスとして弾力性のある思考

を持ち、そして社会的視野が狭く
ならないような場として活用して
行きたいと考えます。

広報委・小澤久夫(高21回)

総会で幻の「寮歌」を披露

津久井戸陵会

今年は40年に1度という大雪に、
同窓会の会員の皆様にも被害にあ
われた方々には心より御見舞申し
上げます。

津久井戸陵会に於いては、その
雪の山がまだそこに残る去る
3月2日(土)幸いにも天気予報
の不安も失せ、同窓会本部より、
さくら戸陵会会長でもある大井副
会長、そして学校からは田中校長
先生のご列席を頂き、遠くからは

計らつて結果発表。優勝は不肖渡
辺で、準優勝は和田さんという結
果に従つて、落合会長から賞品の
授与を行つて賑やかな表彰式を終
わつた。

当会は、その案内状に厚木旧制
中学、高校の2つの校章を掲げる
ように、出席者も、中42回卒から
高26回卒までとその層も厚い。中
でも今年は、自身稀少な寄宿舎生
活経験者である高4回卒の門倉氏
がその手によって講面を再生され、
幻になりつづつあった口伝の『好学
寮歌』の歌声を披露された。往時
を見た人も見てない人も、知る人
も知らざる人も共に歌い乍ら想い
を馳せ、久しぶりに青春の熱き血
潮に心を染めた楽しい一時を得ら
れたのも、その一得と言えるで
しょう。

当会は、昭和61年に発足して早
いもので30年を迎えます。会員数
は約1000名を数え、毎年定期
的に総会を開催し、その際各界の
一線で活躍されておられる方を講
師にお招きし講演を行い、会員の
研鑽に努めています。

当会は、母校の木村教頭先生や、
同窓会長、幹事長等にもご出席い
ただき、厚木高校の活躍状況や卒
業後の進路等、最新の情報も報告
いただきました。

そのほか、本会の活動として、
ゴルフコンペを行うなど、懇親を
深めております。今後とも一層の
会の充実発展を期そうと、役員一
同張り切つて、昨今

広報委・菅野敬子(高18回)

鎌倉、横浜から、さらには今年初
めてという4名の会員の方々の嬉
しい出席もあり、総勢20名の会員
を以て和気藹々の中、主事業であ
る平成26年、総会及び懇親会を実
施いたしました。

当会は、その案内状に厚木旧制
中学、高校の2つの校章を掲げる
ように、出席者も、中42回卒から
高26回卒までとその層も厚い。中
でも今年は、自身稀少な寄宿舎生
活経験者である高4回卒の門倉氏
がその手によって講面を再生され、
幻になりつづつあった口伝の『好学
寮歌』の歌声を披露された。往時
を見た人も見てない人も、知る人
も知らざる人も共に歌い乍ら想い
を馳せ、久しぶりに青春の熱き血
潮に心を染めた楽しい一時を得ら
れたのも、その一得と言えるで
しょう。

当会は、昭和61年に発足して早
いもので30年を迎えます。会員数
は約1000名を数え、毎年定期
的に総会を開催し、その際各界の
一線で活躍されておられる方を講
師にお招きし講演を行い、会員の
研鑽に努めています。

当会は、母校の木村教頭先生や、
同窓会長、幹事長等にもご出席い
ただき、厚木高校の活躍状況や卒
業後の進路等、最新の情報も報告
いただきました。

そのほか、本会の活動として、
ゴルフコンペを行うなど、懇親を
深めております。今後とも一層の
会の充実発展を期そうと、役員一
同張り切つて、昨今



愛川戸陵会

卒寿を前に憶う

小島 菊代（中36回）

昭和12年入学、17年卒業の旧制中学の5年間と、化学教師としての5年間を、厚木高校でお世話になつた。齢90に達しようとする今でも、厚木高校と聞けば青春の血が騒ぐ。旧中の5年間は、今で言う。戦時の暗黒時代と思われ勝ちだが、まさに誇りと希望に満ちた、良き師良き友と切磋琢磨した、充実の青春時代であった。

勉学はともかく陸上競技に熱中し、少ない部員で一致団結、3年時の県下大会で、全9種目中の6種目が1位で、幼年部総合優勝を成し遂げた。多くの学友が藤沢の地まで自転車で応援に駆けつけ、快挙に力を貸して下さった。その後も全国大会、国民体育大会等にも出場し、学校内の意氣揚々とした。部員は兄弟の如くで、卒

業後の学生時代の昭和18年夏、遠く満州ハルビン郊外の兵営まで先輩を訪ね慰問したのも、忘れられない。終戦直後の国体出場時に私が身につけたスパイク、ウェア、その他は、全部先輩からの借り物であつた。

厚木高校の陸上競技を語るには、忘れてならない人が、旧中9回の元同窓会長岡崎勝男氏である。厚中→高→東大→外務省への秀才で、私の生まれた大正13年のパリ五輪に、在英國大使館員のまま、長距離に出場健闘された。外交官政治家、外務大臣などを歴任されたが、特筆すべきは、大戦後に日本を連合国への直接軍政から間接統治の方に向、生命をかけて交渉妥協された功績である。実に岡崎先輩なくして今日の日本はなかつたのが強い。27期も離れる私

「驥一日而千里、駑馬十駕、則亦及之矣」（荀子）、
自營業（テニスクラブ）で時間に余裕があると思われてか、奉仕活動でここ15年ほどは藤沢市青少年指導員と併せて御所見地区青年育成協会に所属しています。

青少年の非行防止を目的とした定期パトロールでの声かけ・環境浄化・あいさつ運動、健全育成を目的に、次代のリーダーを養成すべく、様々な行事を行っています。

子ども達を対象とした活動で、また、ここ数年は郷土づくり推進会議の委員で、「住み続けたい街」湘南藤沢」を目標に、魅力的で誇りある新たな文化の創出や資源の発掘に勤しんでいます。

そこで、四半世紀の間、耕作放棄地で草に覆われていた畑に約500本のざる菊を植えました。

3月末に昨年の株から冬芽を取り、挿し木をして発根をさせ、5月初めにポットへ移植し、畑に防草用のマルチを敷いて、7月初めに定植しました。

管理としては、畠間の除草、虫と病気の消毒、徒長枝の剪定作業全県にはた全国に支部ありて 戸陵会いま隆盛となり

だが、同窓・陸上競技の縁で知己を得、種々大変お世話になった。
毎秋「憶い出の杜に親しむ会」が盛大に行われている。私が4年生の時が紀元2600年で、学校

報国会の発足であった。以来杜に1番近い者として、守り育てて来た。同窓林の木々のように、母校が盛大に行われている。私が4年生の時が紀元2600年で、学校

ことを、心から願っている。

仏像彫りに挑む

会長 遠藤 伸安（高10回）



以下、不動明王立像に挑戦中

森 正治（高27回）

程度で、株は自然と約80cmのざるを伏せたような状態になり、栽培は容易でした。

11月10日の鑑賞会には、地域広報紙の宣伝もあって、域外からの参加を含めて大勢の来場者に恵まれました。

西にくつきりとした富士山の稜線と、稲が刈り取られた田んぼを背景にして、5色の花が整然と並ぶ景色に満足して、賞賛とともに次年度への継続と規模拡大を期待する声を頂きました。

地域の活性化への一助として、緑にあふれた生活環境を促進し、自然や地域への愛着を高めることを目的とした「緑と花いっぱい運動推進事業」に取り組んでおり、前年度は他所に花桃を栽培し、今年度は前述の展開となつていてところです。

しかしながら、企画会議では自ら提案する才覚もなく、「天馬行空」（史記・樂書）には程遠く、「蒼蠅附驥尾而致千里」（史記・伯夷伝）のつもりでも、駿馬を見分ける見識も無いのが実情です。せめて駿馬十駕と地道に努力するのですが、寿命の方が早く尽き

そこで、四半世紀の間、耕作放棄地で草に覆われていた畑に約500本のざる菊を植えました。

3月末に昨年の株から冬芽を取り、挿し木をして発根をさせ、5月初めにポットへ移植し、畑に防草用のマルチを敷いて、7月初めに定植しました。

管理としては、畠間の除草、虫と病気の消毒、徒長枝の剪定作業教室は閉じられ、これでおしまい

かと思っていた矢先、その講師が

親切にも海老名の自宅で個人レッスンをやるので続けないかと進言され、それ以来現在まで同様の時間で毎週1回通っている。しかし1ヶ月、8時間程度ではなかなかはかどらない。そもそも大小様々な刃物を使うため常にケガには十分注意を要する上、制作中は氣を集中しなければならない。

今日までの作品はジャンルにはこだわらず能狂言の面（小牛尉、獅子口、中将、般若等）、奈良東大寺の金剛力士像阿形、吽形のレリーフ（浮き彫り）、地蔵菩薩立像等多岐な範疇に及んでいる。しかし立像だけにはこだわりがあり、鎌倉時代の慶派を氣取つて中丸の4階にあつた。週1回2時間のカルチャースクールで、申し込んだ生徒は私一人だけ。講師は当時20才半ばの若手彫刻家であった。他人事ながら採算を心配したが、その講師は2、30人の絵画教室でも教えていたため、兼業をしてくれたのであつた。最初の作品は「リンゴ」。实物を観察しながら樟の木片から掘り出してゆく。やがて2カ月程度で本物に近い形になり、更に着色をすると鮮やかな「作品」となり、面白さを実感した。物を作る喜びを覚えた瞬間であった。

その後、小品を手がけるようになり、月日が経つたある日、その

スクールのオーナーの意向により

教室は閉じられ、これでおしまい

かと思っていた矢先、その講師が

かぶれ」を覚悟ながら。

厚木戸陵会

荻野(厚木)の自由民権運動と 本校同窓生の先人たち

副会長(広報委員) 毛利 昇(高16回)



自由民権の里の記念碑

人を育てる風土というものがあるかもしれません。

厚木愛甲の中心的な自由民権運動家の半数近くを荻野地区で数えます。その背景には、大山を仰ぎつつ、西山、鳶尾山、荻野川等の恵まれた自然、また、大山街道と甲州道(津久井街道)との交差する交通の要衝として栄えた宿場町荻野新宿、さらには、江戸時代後期の小田原藩の支藩の荻野山中藩(石高1万3000石)の城下町としての風情等が考えられます。

おもてなしの心を醸成した宿場町としての風情等が考えられます。その心が今も受け継がれている気がします。

板垣退助らが鮎料理最盛期の厚木を訪れたのは、明治16年7月20日です。妻田村永野家へ宿泊し、翌21日に近隣町村から自由民権運動家300余名が参加して相模川遊船会が行われました。22日には三田村清源院で800名が集い、自由党演説会及び大懇親会が開催され、一行は荻野へ宿泊しています。その際、自由党資金として党員が寄付金の上納を行っている記録があります。

本校の同窓生の祖先もその中で

多數活躍しています。大矢正夫

(大矢純夫先生の祖先)

は、高座

郡栗原村(現座間市)から荻野山

中学校教員として赴任し、北村透谷とも親交がありました。

難波波平(難波春美先生祖父)

は、國会開設請願運動では郡総代

として先頭に立っています。惣平

の妹八重は夫らの民権活動を支援する組織の愛甲婦女協会の創立に

中心的役割を果たしたと思われ、

これまで、相撲はテレビでの観

戦が中心でしたが、この日の稽古

荻野の自由民権運動については、以前に三平明彦さん(高14回)も書いていますが、平成25年9月に開催の荻野公民館主催(毛利和夫館長、子女・美由紀氏(高40回)、田中昭一上荻野分館長(高12回)による

「荻野の自由民権運動家のゆかり

の地と史跡を訪ねて」におきまし

ても、「当時、神奈川の政治の中

心は愛甲郡であり、愛甲郡の政治

の中心は荻野であった」とのこと

です。それは資産家、宿場町等

からの資金カンパ等の支援や荻野

新宿の旅籠「松坂屋」(難波家・分

家の難波一彦氏・高4回、ナンバ

歯科医院の勝文氏・高30回)など

が民権家の集会場に頻繁に利用さ

れるなど活動にも協力したことによ

ることが考えられます。そうし

た土地柄もあってか荻野から多く

の優れた自由民権運動家を輩出しました。

本校の同窓生の祖先もその中で

多數活躍しています。大矢正夫

(大矢純夫先生の祖先)

は、高座

郡栗原村(現座間市)から荻野山

中学校教員として赴任し、北村透

谷とも親交がありました。

難波波平(難波春美先生祖父)

は、國会開設請願運動では郡総代

として先頭に立っています。惣平

の妹八重は夫らの民権活動を支援する組織の愛甲婦女協会の創立に

中心的役割を果たしたと思われ、

これまで、相撲はテレビでの観

戦が中心でしたが、この日の稽古

は、すでに腹は力士のように膨

れ、満腹になりました。

いままで、相撲はテレビでの観

<p



高18回同期会に87名が参加

高18回 「青春グラフティ18 真の青春を求めて」

創立110周年記念行事に参加するなかで、「18回同期会」を開催しようという機運が高まり、各クラス2~3名の幹事団、代表幹事として小島富司君を選出し、平成25年11月17日にレンブラントホテル厚木に於いて開催いたしました。

およそ10年ぶりの同期会のキャラフレーズは「青春グラフティ18」

18、眞の青春を求めて」ということで、「人生の節目を迎え、青春の思い出帳を振り返ろう」をテーマ

C組担任の小林正義先生、D組担任の黒田和雄先生のお二人のご参

加を得て楽しい一時を過ごす事ができました。中には、何十年ぶりに再会した友人との語らい、先生を交えての思い出話、クラス毎に登壇して青春時代の思い出帳をひもといたりと充実した時間を過ご

す事ができました。また、フィナーレを懐かしい「厚高校歌」の大合唱

でしめぐくり感激の同期会となりました。「同級生っていいなあ」が全員の想いだつたと確信しています。

第二次会は本厚木駅前のレストラ

す事ができました。また、フィナーレを懐かしい「厚高校歌」の大合唱

でしめぐくり感激の同期会となりました。「同級生っていいなあ」が全員の想いだつたと確信しています。

今回の同期会として、会費の中から15万円を厚木高校同窓会本部へ寄贈しました。

次は、70歳の節目で「18回同期会」を開こうといった声があがり、今回の幹事団を含め新たな幹事団を組織して実施する方向性が出されました。ぜひ、一人でも多くのご参加を期待しています。

今回の同期会として、会費の中から15万円を厚木高校同窓会本部へ寄贈しました。

「ボン」で、54名が楽しかった「青春」になつておらず、どこへで

「青春」になつておらず、どこへで

「青春」になつておらず、どこへで

「青春」になつておらず、どこへで

「青春」になつておらず、どこへで

「青春」になつておらず、どこへで



OB会便り きつかけは“がながわ校歌祭”

吹奏楽部OB 石射 正英 (高24回)

第6回「青春かながわ校歌祭」でのことです。厚高の出番となりましたが、用意したCDがうまく作動せず、伴奏なしでの校歌披露となりました。「ブラバンがいるじゃないか」この時に参加していることでした。厚高の出番となりましたが、用意したCDがうまく作動せず、伴奏なしでの校歌披露となりました。

当バンドのデビューは110周年記念祝賀会のレンブラントホテルでした。応援団の指揮の下で、特別講演と校歌を伴奏させて頂きました。昨年の校歌祭、野球の応援歌と校歌を伴奏させて頂きま

たが、用意したCDがうまく作動せず、伴奏なしでの校歌披露となりました。厚高の出番となりましたが、用意したCDがうまく作動せず、伴奏なしでの校歌披露となりました。厚高の出番となりましたが、用意したCDがうまく作動せず、伴奏なしでの校歌披露となりました。最初は何10年かぶりで

ありました。最初は何10年かぶりで



ありし日の菊池原康夫君(右)と

60年前、憧れの母校へ入学。早く菊池原康夫君らと伝統ある柔道部へ30名余の新入生と入部。県下

一といわれたスプリング式80畠の道場で師範山崎勝治先生のご指導で残暑・寒稽古を通じ鍛えられたことは今でも誇りとしています。

菊池原君とは1年D組の同じクラスで彼は柔道部主将。応援団副団長藤田俊雄先輩の応援指導での「勝利の拍手」を見て感激し、応援団の幹部に志願したと3年前「先輩を偲ぶ会」で多くの参加者の前で追悼の挨拶をしました。

2年夏、合宿練習があり、参加者総勢30名余のうち同級生は菊地原君と2人だけが合宿。他の部員は自宅から通いで参加したもの

で、菊池原君は上・下の部員と競い一番厳しい体験でした。星の休み時間に母校のブールで泳いだが、水泳部の先輩から「挨拶なしで入った」と、強く注意されたふたりはブルーの中、直立不動の姿勢でお説教を聞かされた。その後は上・下の部員と競い

ました。最初は何10年かぶりで

ありました。最初は何10年かぶりで

ありました。最初は何10年かぶりで

同期、菊地原康夫君を偲んで

柔道部OB 安藤 和次郎 (高9回)

な人柄と母校愛の功績を偲んで、応援団OB・柔道部OB・愛川戸

陵会・同級生等多数の皆さん方が遠方にもかわらずご参列戴いたもので感謝しました。昨年11月、2年ぶりで「9回卒の同窓会集い」が開催され、彼に代わり司会進行役を担当。締めの挨拶で田園調布に住む同級生が前年、散歩から帰る時に校歌が流れてきたと挨拶。写真を探したらその日は母校の野球部の3回戦が等々力球場で行われて、3対1で勝利した試合。近

藤前同窓会会长・大谷哲郎先輩らと共に菊池原君と懸命に応援した時の「勝利の校歌」が多摩川を越えてきたものと確信し、感激しました。次は9年ぶりの4回戦出場での慶應義塾戦は都合で行けず、彼とこの試合が最後の応援となってしまった。

昨年12月7日藤田先輩のご命日に八王子の墓地へ行き、あの世で菊池原君との再会を祈つてきた。

又何度も「勝ちやんに会いたい」と彼を誘つて茅ヶ崎市内にある山崎先生の菩提寺・海前寺へ墓参りました。そこで、鳴呼。

訃報を聞き茅ヶ崎のご自宅へ弔問したとき、自宅の庭には岡部誠君らが県立園芸試験場で研究改良した何本もの「ハナモモ」が大きく育つていて、毎年可愛い花が咲き楽しんでいたと奥様から伺いました。ここに謹んで菊池原康夫君のご冥福をお祈り申し上げます。

平成25年3月28日 遂去

同窓会本部役員・理事・支部役員 (平成26年5月1日現在)

【同窓会本部役員】

会長	石川 範義	(高10)	12	館盛 勝弘	(高14)
副会長	難波 浩	(高11)	13	大矢 正次	(高14)
副会長	杉田 泰繁	(高14)	14	石射 隆宏	(高14)
副会長	曾根 秀敏	(高14)	15	下川 信好	(高14)
副会長	八木 一郎	(高14)	16	高橋 将	(高14)
副会長	泊瀬川 孜	(高14)	17	鶴指 真澄	(高15)
副会長	杉崎 秀夫	(高17)	18	志村 昂二	(高15)
副会長	小島 富司	(高18)	19	新倉 正治	(高15)
副会長	大井 理恵子	(高18)	20	石川 武久	(高16)
副会長	廣木 孝幸	(高19)	21	森久保 純生	(高16)
監事	金子 輝司	(高15)	22	都高 泉	(高17)
監事	松永 光弘	(高24)	23	小林 義廣	(高18)
			24	星 博美	(高18)
			25	花田 紗み子	(高20)
			26	阿部 洋	(高22)
			27	真崎 和秋	(高22)
			28	八田 育子	(高24)
			29	剣持 典子	(高26)
			30	大塚 朋子	(高26)
			31	斎藤 昌代	(高26)
			32	今井 雅裕	(高26)
			33	高橋 昌和	(高27)
			34	山本 智子	(高28)
			35	関野 俊之	(高28)
			36	伊藤 学	(高30)
			37	葉山 真弓	(高30)
			38	土屋 由子	(高32)
			39	長田 靖子	(高33)

【同窓会本部事務局】

事務局長	伊藤 修治	(高17)
事務局次長	石塚 修	(高28)
会計	足立原 泰	(高12)
会計	足立 一彦	(高17)

【理事】

1	八木 伸一	(中40)
2	高橋 武彦	(高8)
3	遠藤 伸安	(高10)
4	梅澤 文明	(高11)
5	町山 良行	(高11)
6	井出 照雄	(高11)
7	城所 文洋	(高11)
8	高橋 増次	(高11)
9	花上 肇	(高11)
10	高橋 力	(高18)
11	落合 重治	(高13)

【各地区同窓会支部】

1. 伊勢原戸陵会	14. 藤沢戸陵会 (旧御所見)
会長 高橋 力 (高18)	会長 泊瀬川 孜 (高14)
事務局長 小川 均 (高22)	事務局長 大貫 駿男 (高17)
2. 秦野戸陵会	15. 厚木連合戸陵会
会長 谷 茂 (高22)	会長 石射 隆宏 (高14)
事務局長 古屋 一恵 (高28)	幹事長 森久保 純生 (高16)
3. 津久井戸陵会	事務局長 平野 亮二 (高27)
会長 奈良 雅之 (高8)	①厚木戸陵会
事務局長 小林 義廣 (高18)	会長 遠藤 伸安 (高10)
4. 平塚戸陵会	事務局長 池田 清 (高19)
会長 落合 重治 (高13)	②依知戸陵会
幹事長 渡辺 兼行 (高19)	会長 都高 泉 (高17)
5. 横浜会	事務局長 大塚 憲二 (高18)
会長代行 長田 敬幸 (高7)	③睦合戸陵会
事務局長 春木 健作	会長 下川 信好 (高14)
6. 相模原戸陵会	事務局長 小島 勉 (高22)
会長 金子 輝司 (高15)	④荻野戸陵会
事務局長 三沢 賢一 (高21)	会長 花上 肇 (高11)
7. 座間戸陵会	事務局長 伏見 清 (高18)
会長 濑戸 宏孝 (高4)	⑤小鮎戸陵会
幹事長 山本 愈 (高11)	会長 志村 昂二 (高15)
8. 愛川戸陵会	事務局長 森久保 純生 (高16)
会長 梅澤 文明 (高11)	⑥南毛利戸陵会
幹事長 大貫 邦重 (高16)	会長 神崎 懇 (高13)
9. 川崎市多摩麻生戸陵会	事務局長 小渕 正志 (高18)
会長 町山 良行 (高11)	⑦玉川・森の里戸陵会
10. 綾瀬戸陵会	会長 高橋 増次 (高11)
会長代行 新倉 正治 (高15)	事務局長 山口 義章 (高15)
事務局長 笠間 城治郎 (高14)	⑧相川戸陵会
11. 海老名戸陵会	会長 高橋 将 (高14)
会長 杉崎 秀夫 (高17)	事務局長 山口 正春 (高17)
事務局長 鶴指 真澄 (高15)	16. 清川戸陵会
12. 三浦半島戸陵会	会長 石川 武久 (高16)
事務局長 伊藤 学 (高30)	事務局長 相原 栄一 (高20)
13. 大和戸陵会	17. 新潟戸陵会
会長 高橋 武彦 (高8)	会長 青木 茂治 (高9)
事務局長 長田 靖子 (高33)	事務局長 齊藤 勝司 (高8)
18. 関西戸陵会	18. 関西戸陵会
会長 高橋 武彦 (高16)	会長 齊藤 十内 (高16)
事務局長 長田 靖子 (高33)	事務局長 福本 豊 (高28)

神奈川県立厚木高等学校同窓会公式サイトです。同窓会活動の支援、報告を行います。

神奈川県立厚木高等学校
同窓会公式サイト

同窓会概要 学校の歴史・沿革 お詫びセラ 会報告 会員登録 会員登録

このホームページを活用して同窓会の皆さまの連携と、各校に対する愛着の輪を広げていきましょう。

<http://www.atsukou-dousou.org>

同窓会本部では、公式ホームページを開設しています。
主な内容は次の通りです。

[同窓会概要]

本部役員紹介／会則／母校教育振興基金規定／活動活性化補助金交付要綱／会費についてなど

[学校の歴史・校歌]

沿革の大要／県立第三中学校創立

[事務局スタッフ8名に]

● 6年後の東京オリンピックに因んで、「厚高とオリンピック」の関わりを取り材。50年前(昭和39年)の東京オリンピック当時は、自身高校1年で、しかも厚高新聞委員会の新米記者兼カメラマン。今回小俣先輩に借りた当時の写真・資料は、なんと『厚高新聞・速報』でした。

[編集後記]

・ 同窓会名簿／吉垣 武、須藤福治	・ 同窓会名簿／吉垣 武、須藤福治	・ 同窓会名簿／吉垣 武、須藤福治
・ 会計・本部／三橋 功 (高38)	・ 会計・本部／三橋 功 (高38)	・ 会計・本部／三橋 功 (高38)
・ 会計・部活動支援基金／壇井尚子 (高37)	・ 会計・部活動支援基金／壇井尚子 (高37)	・ 会計・部活動支援基金／壇井尚子 (高37)
・ 祭／木村和彦 (高32)	・ 祭／木村和彦 (高32)	・ 祭／木村和彦 (高32)
・ 校歌／松田浩幸 (高54)	・ 校歌／松田浩幸 (高54)	・ 校歌／松田浩幸 (高54)

● 1924年(大正13年)のパリオリンピックで活躍された岡崎勝男氏は、終戦直後の1945年9月2日、戦艦ミズーリ号上で降伏式調印式に重光葵外相とともに参加。この調印式でのハグティングとその数時間後のスリリングな一大事件と岡崎氏の大活躍はNHKのドキュメンタリー番組にもなりました。

[平成23~25年度 広報委員会委員 (平成26年4月1日現在)]

役職	氏名	卒回	所属戸陵会	連絡先
委員長	曾根 秀敏 (高14)		同窓会本部(副会長)	046(252)1131
副委員長	加藤 裕皓 (高14)		相模原戸陵会	046(251)3431
副委員長	小澤 久夫 (高21)		伊勢原戸陵会	090(1804)2292
委員	古屋 一恵 (高28)		秦野戸陵会	0463(76)6930
委員	菅野 敬子 (高18)		津久井戸陵会	042(783)1234
委員	小俣 善幸 (高19)		津久井戸陵会	042(784)0915
委員	渡辺 兼行 (高19)		平塚戸陵会	0463(32)6055
委員	鳥羽 克彦 (高38)		座間戸陵会	046(252)5438
委員	尾谷 充男 (高20)		愛川戸陵会	046(281)1830
委員	廣田 敏之 (高17)		海老名戸陵会	046(231)5329
委員	天岸 寿昭 (高21)		大和戸陵会	046(261)4428
委員	大貫 駿男 (高17)		藤沢戸陵会	0466(48)5121
委員	池田 清 (高19)		厚木戸陵会	046(228)2210
委員	齊藤 淳一 (高30)		依知戸陵会	046(245)0149
委員	山岡 清 (高21)		睦合戸陵会	046(241)7672
委員	毛利 昇 (高16)		荻野戸陵会	046(241)0132
委員	頼住 道夫 (高22)		小鮎戸陵会	046(248)2100
委員	小島 聰 (高33)		南毛利戸陵会	046(247)1029
委員	三橋 敬司 (高18)		玉川・森の里戸陵会	046(248)0808
委員	毛利 亮夫 (高20)		相川戸陵会	046(228)6063
委員	山口 健一 (高17)		清川戸陵会	046(288)1713